



Nombre de la Presentación

Nombre del Alumno: Ángela Yureni Gonzalez Gómez.

Problemas socioeconómicos contemporáneos.

Nombre del profesor: Asli Belén Calderón Roblero

Nombre de la Licenciatura: Psicología.

Cuatrimestre: III

Lugar y Fecha

Frontera Comalapa, Chiapas a 22/Mayo/2023

Unidad I

El intervencionismo actual de estados unidos

Estados unidos como principal potencia del continente. Quería extender sus intereses económicos y territoriales sobre sus vecinos.

La política del gran garrote

A finales del siglo XIX E.E.U.U inicio su expansión económica y la influencia directa en los países latinoamericanos

Cuba

1898, durante la guerra hispano estadounidense, E.E.U.U intervino cuando el ejército independentista cubano estaba por derrotar a los españoles y ocupó la isla.

Panamá

103, el gobierno Theodore Roosevelt apoyo el movimiento independentista panameño

Haití

A principios del siglo XX, inversionistas estadounidenses se involucraron en la economía del país, e incluso tenían la mitad de las acciones del banco nacional.

República Dominicana

1904 se presentaron intervenciones militares para asegurar los intereses estadounidenses.

La política del buen vecino 1945

Con la llegada a la presidencia de E.E.U.U de franklin delano Roosevelt se produjo un cambio en las relaciones de ese país Latinoamérica.

El gasto militar en America latina

2021, Brasil fue el país con el mayor gasto militar en America latina y el caribe con casi 20.000 millones de dólares estadounidenses gastados en la defensa y seguridad armada del estado

Posguerra fría en 1998

El gasto mundial es un 76% más alto que el mínimo logrado y representa un 2.1% del PIB o 239 dólares por persona

SIPRI

Ha señalado que el gasto militar de los países de America latina aumento el año pasado un 3.1% por encima de la medida global, que se situó en un 2.6%.

Sindicalismo

Sindicato es la asociación de trabajadores o patrones, constituida para el estudio. Mejoramiento y defensa de sus respectivos intereses.

Origen

Nace en Francia a fines del siglo XIX, a partir de las crisis internas que sufrían las corrientes sindicales socialistas y anarquistas.

Como se forma

Deberán constituirse con veinte trabajadores en servicio activo o con tres patrones por lo menos.

Tipos de sindicato

Trabajadores: gremiales, de empresa, nacionales de industria.
Patrones: son formados por patrones de una o varias ramas

La burocratización sindical

Es el primer enemigo a combatir, pues la primera línea de defensa de la burguesía en el terreno laboral.

Donde aparece el fenómeno de la burocracia

En el campo de las instituciones de la clase obrera, es decir, del movimiento obrero.

Forma de conciencia

Le corresponde es la conciencia sindical o corporativa.

Obrero

Se referencia aquí a un colectivo, el que resulta de la determinación económica más directa.

Lucha sindical

Constituye la primer batalla que la clase obrero libra contra la burguesía

Sindicalista reformista

Acepta esta limitación al punto de transformar el accionar dentro de los límites del sistema en la esencia de su actividad política.